
令和 2 年度 第 6回中津江グループホームなごみ運営推進会議議事録 

 

実施日時 令和 3 年 3 月 24 日（水） 14:00～15:15 

場所 中津江 1区公会堂 

出席者 別紙参照 

前 回 か ら の 継 続 課 題 
・ ○無  

・ 有  

は じ め に 

・ グループホーム（以下 GH）管理者より挨拶。 

令和 2 年度の運営推進会議は、コロナウイルス感染拡大

防止の為、第 1 回～2 回、第 5 回は集合での会議開催は中

止とし、意見書を返送いただく形で実施してきた。利用者

への感染防止においても室内での生活が主となり、面会禁

止とせざるを得ない期間もあり、思い描いていたような支

援が難しい中での関わりではあった。ご家族の方も、不安

や心配の日々であったとは思うが、面会制限等においても

ご理解ご協力いただき感謝したい。 

今後、ワクチン接種が開始となる中で、不安もある一方

で多少は安心できる日常生活が送ってもらえているのでは

ないかと考えている。 

近

況

に

つ

い

て 
利用者状況 

・ GH 管理者より、令和 3年 2月～令和 3年 3月の利用状況 

（利用者の平均年齢、平均要介護度、入退所状況等）を説明

する。 

活動状況 

・ GH 計画作成担当者より、なごみ便り（第 119 号/ R3.2 月、

第 120 号/R3.3 月）を紹介する。季節行事として節分を実施

しているが、昼食の恵方巻きでは利用者個々で巻き寿司作り

をしている。3 蜜を避けながら、梅林公園や萩シーマート、

上野公園へ梅や河津桜の見物にも外出している。 

3/1～面会制限を一部緩和にて、事前確認を行う中で、多数

のご家族の方に面会に来ていただいている。 

・ GH 計画作成担当者より、令和 3年 2月及び令和 3年 3月の

事故報告と対策について説明する。また、今年度の事故件数

とヒヤリハット件数、内容等について説明する。 

・ GH 計画作成担当者より、身体拘束をしないケアの取り組み

について、現場での取り組み内容を説明する。 

・ GH 管理者より、なごみ消防訓練実施結果について報告す 

る。 

・ GH 管理者より、新型コロナウイルス感染症対策と今後のワ

クチン接種スケジュールについて説明する。 



・ GH 管理者より、目標達成計画への取り組み内容として、利

用者への入浴意向アンケート実施結果について説明する。 

3/1 より意向の多かった夕食後（寝る前）や複数回の入浴意

向に対しても対応できるように、業務内容の見直しと変更を

行っている。コロナ禍で積極的な外出支援が難しい中、室内

での支援も充実させる上で、利用者の意向に沿えるような入

浴支援が行えればと考えている。 

評 
 
 
 

価 

利用者 

・ 新型コロナウイルス感染防止の為、会議は欠席。 

（GH 管理者が事前に意向確認） 

花が芽吹く身持ちの良い季候となり、「下関に旅行に行きた

いねぇ。」「秋吉台でもええねぇ。」など外へ行きたいとの思

いがある利用者が多い。 

家 族 

・ 新型コロナ対策で行きたい所にも行かれない状態だと思い

ますが、引き続き対応をお願いできればと思います。事故報

告ではヒヤリハット報告も挙がっていますが、事故につなが

らないよう未然に防ぐ為のヒヤリハットなので、今後もしっ

かり対応をお願いしたいと思います。（家族） 

・ 新型コロナ対策をして 1年が経過した。入浴対応にしても、

一人ひとりの利用者に寄り添って、大事にみていただき感謝

しています。（家族） 

・ なごみ便りを見て、できる限りの行事や対応をしていただ

き、また写真も沢山撮っていただいており、ありがたく思っ

ています。（家族） 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域住民 

 

 

 

 

 

 

・ 先日の避難訓練に参加したが、夜間帯は 2名の職員体制の

中で、利用者 18 名を安全に避難させるのは難しいと思われ

る。消防署からの総評にもあるように、屋外へ避難誘導する

のではなく、火点より離れた建物内の安全な場所へ一時避難

する方が現実的かと考える。建物は燃えにくい構造になって

いると思うので、消火と安全な避難を優先しながら検討して

もらいたい。 

（中津江 1区町内会長） 

・ 萩市長選挙もあり慌ただしい 1週間でした。 

都市部においてもコロナ対応で人手が足らないとの報道

があるが、なごみも同じではないかと思う。従業員の皆さん

も大変な思いの中で介護されているとは思うが、身体には気

を付けて日々の生活と業務をしてもらいたい。 

（中津江シルバーハウジング H棟管理者） 

→この度の萩市長選挙では投票希望有無を確認し、市役所に

て期日前投票を行っている。 

（GH 管理者） 

活動状況 



 ・ 特にはありません。 

 （消防団椿東第一分団） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市町村等 

・ 服薬ミスの事故報告の件、利用者の状態に合わせて主治医

へ相談し、内服薬の形状を変更してもらうなど対応している

ので、今後も具体的な対応について検討してもらいたい。 

  目標達成計画の取り組み事項として、利用者の意向を汲み

取り、入浴支援の充実を図るべく勤務形態を変更するなど努

力されている。 

（萩市高齢者支援課） 

・ なごみ便りを見ると季節に応じた行事や関わりをしてお 

り、在宅に近い環境の中で生活をする努力が垣間見える。ま

た、利用者の意向に合わせ入浴時間に幅を持たせる為に、ス

タッフの勤務形態を変更するなど工夫しながら取り組んで 

いるのがよく分かった。 

事故報告の中で年間事故件数等の報告があったが、事故件

数に対してヒヤリハット報告件数が少ないように感じる。ス

タッフが言いやすい環境や報告を上げやすい様式を検討す

る等、工夫も必要かと思われる。 

（萩市在宅介護支援センター） 

・ 避難訓練では、避難完了までに 15 分以上を要しており、

例えば屋内の安全な場所へ避難する場合、火災が拡大しない

ように防火扉の設置はあるのか。 

なごみ便りでオンライン面会の様子が掲載してあるが、面

会の様子について教えてもらいたい。 

目標達成計画の取り組み事項で、入浴対応について具体的

に進める中で、スタッフの勤務形態を変更するのは大変な事

だと思うが、利用者の意向に沿えるような取り組みをしてい

く努力がみられるので無理ない範囲で継続してもらいたい。

（萩市社会福祉協議会） 

 →なごみは耐火構造となっているが防火扉の設置はない。消

火設備として、消火器、消火用散水栓、スプリンクラーを設

置している。今回の消火訓練では、消火用散水栓のホースの

引き込み訓練を行った。どこまでホースが届き放水すること

で火災拡大を防ぐことができるのかを確認している。 

オンライン面会では、開始した頃は画面上でご家族が動い

たり話したりすることの理解が難しい状況ではあったが、回

数を重ねる中で、比較的スムーズに対応する利用者もいる。

ちなみに山口県の GH 他施設のオンライン面会整備率は約 3

割程度と確認している。 

（GH 管理者） 

評 

 

価 

地域住民 



質
問
・
助
言
・
要
望
等 

グループホーム 

・ 新型コロナウイルス感染症のワクチン接種について、今後

の接種予定等を教えてもらいたい。 

（GH 管理者） 

→現在、ワクチン接種のお知らせや接種券等の配布準備段階

の状況となっている。高齢者施設入居者のワクチン接種は

4/12 以降を予定している。 

ワクチン接種を行ったから、通常のコロナ前の生活が行え

る訳ではなく、重症化を予防する為のワクチン接種にて、今

後も感染予防対策はしっかり継続してもらいたい。 

次回会議までの 

継続課題 
・ 特になし。 

備    考 

次回：令和 3年 5月 27 日（水）14:00 開催予定 

開催場所：中津江 1区公会堂 

※新型コロナウイルス感染症が収束するまでは、GH なごみ室内

での会議開催は難しい状況にて、中津江 1区公会堂をお借りす

ることとなる。 

 


